



Lecture de la Bible

A l'écoute du texte

L'appel à tenir ferme

Éphésiens 6.10-20

Question brise-glace :

Êtes-vous déjà allé voir un spectacle de compétition entre chevaliers au Puy du Fou ? Ou un spectacle approchant quelque part ailleurs ?

JE M'APPROCHE

À Rome, Paul est prisonnier, probablement en 62, gardé par un soldat. Bien qu'il reçoive des visites, il vit une épreuve de plus. C'est de là qu'il rédige sa lettre aux Ephésiens, bâtie en deux parties. Cette semaine notre passage s'inscrit vers la fin du deuxième versant qui développe différents aspects du comportement chrétien, manifestation de notre nouvelle naissance. Dans le chapitre 6, versets 10-20 il cherche à exalter la puissance de Dieu pour que nos vies quotidiennes soient victorieuses dans le combat réel et continu contre le Mal et pour lequel Dieu a mis à notre disposition une armure adaptée

J'OBSERVE

1. Lisez lentement et notez sommairement les sujets principaux repérable et dans quels versets sont-ils traités ?
2. Le sujet de l'ennemi des chrétiens et sa stratégie
 - Quels liens voyez-vous entre le passage précédant depuis ch. 5 v. 28-30a ?
 - Qui est cet ennemi et où est son territoire d'action ?
 - Quel est son caractère et quelles sont ses forces ?
 - Quels sont ses buts et sa stratégie ?
3. Le sujet de notre Seigneur et sa stratégie
 - En résumé, quelles sont nos ressources ?
 - Que détectez-vous sur la signification, le rôle, l'emploi de chacune des armes chrétiennes ?
 - Quel est le rôle de la prière dans ce combat ?
4. L'attitude de Paul dans les derniers versets (19, 20)
Quelles sont ses réactions dans l'épreuve qu'il traverse ?

J'ADHERE

2bis) Le sujet de l'ennemi des chrétiens : est-il dangereux, à n'importe quel siècle, de devenir chrétien ? Pourquoi d'après l'apôtre ?

3bis) Nos ressources et notre stratégie : avez-vous déjà goûté, comme Paul, la formidable puissance du Seigneur glorieux et sa disponibilité en toute circonstance ? Racontez brièvement.

Reportez-vous à une image de soldat romain avec son armure: n'oublions pas que l'armure spirituelle est donnée.

* Pour vous, est-ce que la « ceinture de vérité » (cachée sous la cuirasse) est semblable aux doctrines que vous connaissez ?

* Puis sur le haut du corps, la cuirasse de justice : pouvez-vous expliquer la nature de cette justice ?

* Ensuite, des chaussures du zèle : comment exprimez-vous d'habitude votre foi? À l'intérieur de votre église seulement ? Ou à l'extérieur seulement ? ou... vous vous sentez mal à l'aise face à ces questions ?

* Puis la liste continue, le bouclier de la foi : Comment s'en servir si nous n'identifions pas concrètement, juste comme pense-bête, les flèches enflammées de l'ennemi ?

* Pour la tête, un casque : Pourquoi le salut nous la protégerait?

* Et puis l'épée de l'Esprit qui est la Parole de Dieu : Affectionnez-vous particulièrement un exemple biblique de son utilisation ?

Au verset 18, l'exhortation porte plutôt sur une particularité de la prière ; y sommes-nous autant attentifs qu'au récit de la création ou au message des trois anges ?

4bis) L'attitude de Paul (v. 19, 20) nous montre un homme transformé par le Seigneur. Dans notre intériorité, sommes-nous interpellés par sa transformation ?

JE PRIE

Seigneur, combien de fois cette armure m'a parue originale, mais sans plus. Parce que je suis rarement attentif à ce combat chrétien, pourtant réel. Pardon pour cela. Rends-moi vigilant en tout temps dans la prière pour utiliser la panoplie que tu me donnes si généreusement. Accorde-moi aussi le zèle que tu as donné à Paul, autrefois. Merci pour cela.